



*El Consejo General ha tenido su sesión ordinaria del 13 de septiembre al 4 de octubre de 2021 en la Casa Generalicia de Roma, durante la cual se han conectado con los Superiores Mayores de la Congregación. Este encuentro ha sido « on line » dada la situación sanitaria y la dificultad de viajar para la mayoría de los Superiores Mayores. Esta reunión se ha desarrollado en una atmósfera muy fraterna, y ha permitido al Superior General y a su Consejo informarse muy bien de la evolución y situación de los Hermanos y de las comunidades en las Provincias y Distritos.*

*El día 15 de septiembre tuvo lugar también un encuentro « on line » con la Comisión Internacional de la Familia Menesiana para seguir con el trabajo iniciado el pasado mes de junio.*

*Este número de ECOS da a conocer a toda la Congregación los temas tratados en estos encuentros « on line », así como las informaciones y decisiones de este Consejo.*

## 1. Animación de la Congregación

### a. Ecos y signos de vida de las Provincias y Distritos:

Estos ECOS retoman lo que fue compartido por cada uno de los Superiores Mayores en el encuentro « on line », así como los comentarios sobre los viajes efectuados por los miembros del Consejo General.

- **Haití** : La Provincia se salvó de la pandemia, y todos los Hermanos están vacunados. Pero el reciente terremoto, que afectó sobre todo al sur del país, ha vuelto a poner a prueba al país. La presencia del Superior General ha sido un gran consuelo para los Hermanos. Así ha podido transmitir bien el llamamiento a la solidaridad necesaria para la rehabilitación del Colegio « Hermano Odile-Joseph » de Cayes. El inicio del año escolar ha sido testigo de todos estos acontecimientos y de la inestabilidad política. Sin embargo, muchos jóvenes cuyas familias habían huído del país, no están acudiendo a las escuelas y esto afecta directamente a las finanzas de las instituciones. La Provincia se ha alegrado por el regreso de 3 nuevos novicios, la primera profesión de 2 novicios y el compromiso definitivo de 2 Hermanos jóvenes y la presencia de 6 postulantes y 8 pre-postulantes.
- **Tanzania-Kenia** : El Hermano Vincent Ssekate, Asistente General, pudo desplazarse en los meses de julio y agosto a esta Provincia, de la que es Superior Mayor. Por lo tanto, ha podido encontrarse con cada comunidad y con cada Hermano de ambos países. Agradece la acogida calurosa recibida. No faltan signos de vitalidad: 4 novicios, 2 escolásticos y 6 postulantes en primer año; apertura de una nueva obra en Kenia (Timau-Nanyuki). Pero el número de Hermanos «sobre el terreno» - 34 - sigue siendo insuficiente para asegurar la misión en las 6 escuelas de Tanzania y los 2 colegios de Kenia. Afortunadamente, la pandemia no ha afectado demasiado a las comunidades, y la salud de los Hermanos es buena.

- **Uganda-Sudán del Sur** : El impacto de la Covid sigue siendo muy fuerte en la Provincia y los colegios siguen cerrados. Las consecuencias son importantes para los Hermanos, que a menudo se encuentran sin recursos suficientes y sin trabajo. Las casas de formación han podido continuar con su misión, y es una oportunidad para la Provincia el acoger a numerosos jóvenes en formación. Las nuevas obras de Nebbi y Zombo funcionan bien, y el Obispo pide otros Hermanos, como sucede con otros obispos del país.
- **Congo-Ruanda** : La buena marcha del Distrito fue interrumpida por el Covid, debido al cierre de la frontera entre el Congo (RDC) y Ruanda. El Hermano Visitador no pudo desplazarse donde se solicitaba su presencia. En la actualidad, en general, con mayor o menor diferencia, los cursos escolares han podido finalizar en ambos países, y el nuevo año escolar tendrá lugar a principios de octubre en los dos países. El Distrito lamentó y lloró mucho la muerte del obispo de Dungu, monseñor Richard Domba, muy cercano a los Hermanos. En Bunia, la inestabilidad y la violencia desalientan la buena voluntad y perturban el buen funcionamiento de las instituciones civiles y religiosas.
- **África del Oeste** : La Covid ha salvado al Distrito San Pablo, pues pocos Hermanos han sido afectados; y hoy los 4 países vuelven poco a poco a la «normalidad». Se organizaron muchos encuentros « on line » : Formación para los superiores de comunidad; formación para los Hermanos jóvenes; encuentro de los agentes de la pastoral vocacional del Distrito; formación de los jefes de Centro. Este año se realizaron tres retiros, uno en cada sector del Distrito; también se lanzaron dos grupos de jóvenes menesianos en Togo. Las últimas profesiones religiosas, el regreso de 5 nuevos novicios, 2 de ellos de Togo-Benín, la apertura de un colegio de la Congregación en Thian, Benín... son signos de esperanza para el Distrito.
- **España** : El nuevo Provincial, Hno. Carlos Capellán, destacó el retorno paulatino a la «normalidad», tan esperada por los Hermanos, las comunidades y los colegios, sobre todo después del difícil período de las muertes en la Provincia y los largos meses de confinamiento. Este último verano ya ha habido encuentros fraternos intensos y vacaciones en familia. Se organizaron varios encuentros « on line » a diferentes niveles y con diversos grupos de la Familia Mnesiana: Estas nuevas experiencias han sido buenos momentos, y que se puedan continuar...
- **Cono Sur** : La salud de los Hermanos es buena más allá del impacto de la Covid en los 4 países del Distrito. La postergación de la apertura de un noviciado previsto para 2022 fue percibida como una pequeña decepción, el joven postulante boliviano ha pedido más tiempo de discernimiento. Pero otros jóvenes llaman a la puerta: un postulante y dos jóvenes que están esperando. Los diferentes grupos de la Familia Mnesiana del Distrito continuaron su formación « on line » o en contacto con las comunidades locales. El retorno a la normalidad permitirá los viajes y la posibilidad de encuentros entre los 4 países.
- **Canadá-USA-Méjico** : La Provincia continúa su reestructuración, atreviéndose a hacer los cambios que permitan dar pasos de vida, haciendo frente a la realidad de la fragilidad de la salud y edad de los Hermanos. Todavía quedan por tomar decisiones importantes, la reflexión está en curso. Los Hermanos se sienten bien cuidados gracias a los muchos laicos menesianos que los rodean. La misión de Méjico sigue adelante, más allá de su fragilidad. Su dimensión internacional - vínculo con Haití y el Cono Sur - es un activo para su futuro.
- **Asia** : El Hermano Gildas Prigent, Visitador, sigue bloqueado en Francia y tiene que acompañar al Distrito a distancia. No es un ejercicio nuevo para él, porque incluso antes de la pandemia, dada la distancia, muchas reuniones se celebraban « on line ». Ha señalado unos signos alentadores de la vitalidad del joven Distrito, como la apertura de una nueva comunidad, en Kupang (Timor Occidental - Indonesia); la entrada en el noviciado de Yogyakarta de 3 jóvenes indonesios y de 5 postulantes; la elección de un

Hermano indonesio para el consejo de distrito; el nombramiento de un Hermano filipino como responsable de Pandan Bay Institute.

- **Francia-Inglaterra** : Algunos acontecimientos muy dolorosos han marcado la Provincia: la muerte de 3 Hermanos por la Covid; el cierre de la comunidad de Liverpool, del que la página Web de la Congregación se ha hecho eco ampliamente. Sin embargo, la presencia de numerosos jóvenes laicos, competentes y comprometidos como menesianos en diversos servicios de la Provincia, y de la Tutela de las obras, es una alegría y un apoyo que no tiene precio para los Hermanos y los responsables de la Provincia. El acompañamiento de estos laicos sigue siendo, sin embargo, un desafío como el de las 20 fraternidades menesianas de la provincia, que agrupan a un número importante de Laicos menesianos.
- **Polinesia** : Los puntos fuertes del Distrito San Pedro Chanel son : la hermosa dinámica del nuevo Liceo agrícola en las Islas Marquesas; la acogida de más de 50 jóvenes polinesios en el Hogar de las Islas, y el compromiso de los Hermanos en diversas obras sociales de Polinesia. El Hermano Visitador está muy implicado en las formaciones catequísticas, filosóficas o bíblicas. La edad de los Hermanos es un hecho, pero siguen con el apostolado de su oración.

#### **b. Tema del año :**

En la mayoría de las Provincias y Distritos, al menos en las Provincias del Hemisferio Norte, el tema del año **«Servidores de la Vida»** fue presentado para el lanzamiento del Nuevo Curso y la redacción del Proyecto comunitario. Este enfoque se aplicará en los demás sectores en los próximos meses.

Este tema de año, orientado a la animación de la Congregación, tiene en cuenta el trabajo de revisión de la Regla de Vida que acaba de iniciarse. «La Regla de Vida es una regla para la vida, una regla para vivir y ser vivida, una regla al servicio de la vida», recuerda el Superior General. La comisión que trabaja en su revisión, ha previsto por tanto asociar a los Hermanos a este proceso de actualización de nuestra Regla de Vida.

Próximamente se entregará a los Superiores Mayores un segundo dossier para la animación de las Provincias o Distritos.

#### **c. Formaciones o reuniones vividas « on line »**

- **Del 26 de julio al 1 de agosto de 2021 : Formación de los Hermanos que preparan sus votos perpetuos o de los que los han hecho recientemente** : Participaron en ella 22 Hermanos jóvenes de Asia, de África y de Haití. Realmente fue un gran momento de fraternidad. La implicación y el esfuerzo de todos para dominar al máximo estos nuevos medios de comunicación, la riqueza de los intercambios, el tiempo personal dedicado a la oración y a la reflexión entre cada sesión « on line », han permitido a cada participante vivir un verdadero tiempo espiritual muy importante.
- **13 de Septiembre de 2021 : Primera sesión de formación de formadores.** Fue dirigida y animada por el Hermano Yannick Houssay sobre la espiritualidad menesiana. Participaron 22 Hermanos, entre formadores y futuros formadores. Este es el primero de una serie de encuentros « on line » programados hasta junio de 2022. Además, se han programado dos períodos de sesiones de 10 días de duración en Abidján para el verano de 2022 y 2023.
- **15 de septiembre : Encuentro de la Comisión Internacional de la Familia Mnesiana** : Dicha reunión se celebró después de la reunión de junio. Esto ha permitido ir más allá y elaborar una hoja de ruta para los próximos tres años. Próximamente el Superior General la dará a conocer a toda la Familia Mnesiana.

- **Del 27 al 30 de septiembre : Encuentro de los Superiores Mayores « on line » :** La Formación permanente – La Familia Menesiana – la Regla de Vida – el financiamiento de la Administración general, fueron los principales temas tratados durante esos 4 días. Esto ha permitido también a cada Superior Mayor dar noticias de su sector, sobre todo después de largos meses marcados por la pandemia.

#### **d. Revisión de la Regla de Vida :**

Desde hace varios meses está en funcionamiento la Comisión de revisión creada por el Consejo General. También se han creado tres subcomisiones de trabajo para revisar y actualizar nuestra Regla de Vida. Inspirándose en trabajos similares de revisión de la Regla de Vida realizados en otras congregaciones, documentos recientes de la Iglesia sobre la vida religiosa y nuevos aportes sobre la espiritualidad menesiana de los últimos 20 años, cada grupo de trabajo progresa, capítulo tras capítulo, para que la Regla de Vida sea una Regla para la vida de hoy.

El reciente encuentro de Superiores Mayores ha permitido vislumbrar el trabajo realizado. Se presentó el calendario de trabajo hasta el Capítulo General de 2024. Después se inició la reflexión sobre la participación de los Hermanos en este trabajo de revisión de la Regla de Vida.

## **2. Decisiones del Hermano Superior General y su Consejo**

---

#### **a. Admisiones a la profesión perpetua :**

El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, ha admitido a la profesión perpetua :

A los **Hermanos Augustin BOUDAN y Léopold DIOUF, del Distrito San Pablo, originarios, respectivamente, del Togo y de Senegal.**

Al **Hermano Olivier IGINAREZA, Hermano Ruandés, del Distrito San Juan Pablo II (Congo RDC – Ruanda).**

## **3. Comunicación :**

---

Los últimos ECOS ya habían presentado la evolución de las siguientes publicaciones :

- La reciente aparición de un **Album Gabriel Deshayes**. Este verano se envió a todos los sectores francófonos. Los Hermanos de San Gabriel en la India están preparando una versión en inglés.
- **La Mennais ClicK Infos. Boletín de información digital.** El 1<sup>er</sup> número, disponible en 3 lenguas, debería llegar a nuestros «buzones» electrónicos antes del 10 de octubre. Se emitirá 4 veces al año por correo electrónico. Por lo tanto, es importante que se envíen a la Secretaría General ([secretariat@lamennais.org](mailto:secretariat@lamennais.org)) las listas de distribución lo más completas posible y bien actualizadas (Hermanos, Laicos menesianos, colegios y centros educativos, asociaciones, familias de Hermanos, amigos, etc.)
- **Un Album La Mennais Magazine, se editará cada año.** Describirá los grandes acontecimientos del año y presentará la vida de los Hermanos, colegios, obras y grupos menesianos de los 26 países donde trabaja la Familia Menesiana. Este nuevo álbum se publicará en diciembre de 2021.

## Calendario de los miembros del Consejo General

---

### Hermano Hervé ZAMOR

15 octubre – 19 noviembre 2021	:	Canadá
24 – 26 noviembre 2021	:	USG
15 diciembre – 31 enero 2022	:	RD Congo - Ruanda
14 febrero – 4 marzo	:	Consejo General en Roma

### Hermano Jean-Paul PEUZÉ

Octubre	:	Uganda
Noviembre	:	Italia
Diciembre – enero	:	África del Oeste (Costa de Marfil-Togo-Benín-Senegal)
14 febrero – 4 marzo	:	Consejo General en Roma

### Hermano Vincent SSEKATE

14 octubre – 7 noviembre 2021	:	Francia
14 noviembre 2021	:	Uganda
26 noviembre – 07 febrero 2022	:	Kenia – Tanzania
10 febrero 2022	:	Roma
14 febrero – 4 marzo	:	Consejo General en Roma

### Hermano Miguel ARISTONDO

4 octubre – 20 noviembre	:	Roma
20 noviembre – 26 diciembre	:	Bilbao
26 diciembre – 20 enero	:	Uganda
20 enero – 14 febrero	:	Roma
14 febrero – 4 marzo	:	Consejo General en Roma

**La próxima sesión del Consejo General tendrá lugar del 14 de febrero al 4 de marzo de 2022 en Roma.**